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Региональная неделя депутата 
Государственной Думы Ирины Фи-
латовой в Чувашии началась с её 
участия в «круглом столе», посвя-
щённом «Чёрному октябрю» 1993 
года, и поездки в Красночетайский 
район. На следующий день она по-
бывала в Новочебоксарске и Мари-
инско-Посадском районе. Заверши-
лось её пребывание в республике 
участием в работе Пленума Чуваш-
ского рескома КПРФ и проведением 
приёма граждан.

В Красночетайском райкоме КПРФ 
Ирина Филатова вместе с пер-
вым секретарём Чувашского ре-

скома КПРФ Александром Андреевым 
встретилась с местным партактивом. 
Рассказала о своей работе в Государ-
ственной Думе, окунулась в местные 
проблемы и ответила на вопросы ком-
мунистов.

В Новочебоксарске в связи с Днём 
учителя депутат Госдумы встретилась 

с третьекурсниками Академии техно-
логии и управления, обучающимися по 
специальности «фармация». Разговор 
шёл о проблемах медицины, связанных 
с международными санкциями в отно-
шении России, в том числе о медленно 
продвигающемся импортозамещении. 
Ирина Филатова ответила на вопросы 
преподавателей и студентов.

В Мариинском Посаде Ирина Фи-
латова и депутат Госсовета Чувашии 
Александр Андреев побывали на засе-
дании родительского комитета школы 
имени К.Д. Ушинского. Обсуждался во-
прос о незаконном увольнении дирек-
тора школы О.Ю. Колесова. Поскольку 
поговорить с начальником отдела об-
разования муниципального округа С.В. 
Арсентьевой по телефону не удалось, 
депутаты вместе с представителями 
родительского комитета и районного 
отделения КПРФ дружно отправились 
в администрацию. 

Начальник отдела образования не 
смогла дать внятного ответа, лишь 
прикрывалась фразами «оставьте мне 
документы, я посмотрю», «я вас услы-
шала». Остановились на том, что Ар-
сентьева пообещала провести встречу 
с активистами и дать все ответы. А де-
путаты, в свою очередь, поднимут этот 
вопрос в Министерстве образования 
Чувашии и, при необходимости, подго-
товят заявление в Генеральную проку-
ратуру РФ.

Главы администрации В.В. Петрова 
на рабочем месте не оказалось. Вече-
ром на своей странице в соцсетях он 
разместил пост о том, что Колесова 
уволили в связи с истечением срока 
контракта и будет объявлен конкурс на 
замещение должности директора. Од-
нако у родителей учеников иное мне-
ние – срок контракта ещё не истёк. По 
их информации, договор с директором 
был заключен в 2022 году на срок до 9 
октября 2024 года. Значит, противосто-
яние будет продолжаться. И депутаты 
от КПРФ будут следить за развитием 
событий.

Пресс-служба 
Чувашского рескома КПРФ.

Информационное сообщение
о IV совместном Пленуме Комитета и КРК 

Чувашского республиканского отделения КПРФ
6 октября состоялся IV совместный Пленум Комитета и КРК Чу-

вашского республиканского отделения КПРФ. Его провёл первый 
секретарь Чувашского рескома КПРФ А.М. Андреев. В работе Пле-
нума участвовала депутат Государственной Думы И.А. Филатова.

Вначале  А.М. Андреев вручил Почётную грамоту руководителю 
общественного движения «Надёжный тыл Чувашии» А.В. Сер-
жантову. Так отмечена его благотворительная миссия, связанная 

с организацией и 
отправкой гумани-
тарных конвоев на 
Донбасс.

Пленум рассмо-
трел следующую 
повестку дня:

- Об итогах по-
вторных и допол-
нительных выбо-
ров депутатов в 
представительные 
органы местного 
самоуправления в 9-ти муниципальных округах Чувашской Республики и 
задачи Чувашского республиканского отделения КПРФ.

- Об избрании секретаря Комитета Чувашского республиканского от-
деления КПРФ по патриотическому воспитанию молодёжи.

- Об избрании члена Бюро Комитета Чувашского республиканского 
отделения КПРФ.

- О поручении руководителю фракции КПРФ в Государственном Со-
вете Чувашской Республики.

С докладом по первому вопросу выступил первый секретарь Чуваш-
ского рескома КПРФ А.М. Андреев. Он отметил, что в ходе избиратель-
ной кампании 2023 года местными и первичными отделениями КПРФ 
была проведена масштабная организаторская и агитационная работа. 

Программные положения КПРФ были доведены до избирателей посред-
ством массовых тиражей агитационных печатных материалов, публика-
ций в СМИ, на встречах с избирателями в районах республики, в соци-
альных сетях, на пикетах и при помощи наружной рекламы.

Выборы, проходившие во многих регионах России, подтвердили 
стремление правящего режима любой ценой удержаться у власти. Ра-
ботников бюджетной сферы в принудительном порядке обязывали яв-
ляться на участки и голосовать за кандидата от партии власти. Массовый 
характер носило голосование вне помещений избирательных участков, 
голосование по месту пребывания избирателя. Главными инструмента-
ми фальсификаций стали трёхдневное и дистанционное электронное 
голосования. Отмена института членов комиссий с правом совещатель-
ного голоса, ограничение возможности контроля за ходом голосования и 
другие нововведения в избирательное законодательство только допол-
нили широкий арсенал средств для манипуляций с итогами выборов, на-
ходящийся в распоряжении власти.

Несмотря на административный нажим и махинации, Чувашское ре-
спубликанское отделение КПРФ получило неплохой результат. Напри-
мер, в Чебоксарском муниципальном округе кандидат в депутаты от 
КПРФ по избирательному округу №13 А.Ю. Анисимов получил 369 голо-
сов, что составляет 33,67%. 

Александр Михайлович поблагодарил всех избирателей, проголосо-
вавших за кандидатов от КПРФ. А коммунистов призвал вовлекать мно-
гочисленных сторонников партии в ряды КПРФ. И подчеркнул, что только 
организованная народная сила, с ясной и проработанной программой 
действий способна вывести страну из кризиса и возродить её былое ве-
личие.

В прениях по докладу выступили товарищи Л.Г. Вавилова, А.М. Шве-
цов, Т.П. Кондратьева, М.В. Козлов, Н.В. Селиванов, И.Е. Кузнецов, 
Д.В. Петрова, В.Г. Цапин, А.А. Тимофеев, Е.А. Палитов, М.Ф. Редь-
кин, Ю.Г. Никифоров, В.Р. Афанасьев, А.Н. Радиченко.

Региональная неделя депутата Госдумы

● Новочебоксарск.

● Красные Четаи.

● Мариинский Посад.

● Чебоксары.

● Президиум.

● Выступает Л.Г. Вавилова.
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● Выступает Д.В. Петрова. 

Секретарём Комитета Чувашского республи-
канского отделения КПРФ по патриотическому вос-
питанию молодёжи был избран Семёнов Михаил 
Никонович, являющийся председателем Союза 
ветеранов ГСВГ и ВД Чувашской Республики. 

Пленум вывел из состава Бюро М.А. Данило-
ва. Членом Бюро рескома избран М.Н. Семёнов.

Пленум поручил руководителю фракции КПРФ 
в Государственном Совете Чувашской Республики 
А.В. Шурчанову выступить с критическим ана-
лизом проекта закона Чувашской Республики «О 
республиканском бюджете Чувашской Республики 
на 2024 и на плановый период 2025 и 2026 годов» 
и проголосовать против принятия предлагаемого 

бюджета.
По рассмотренным вопросам Пленум принял 

соответствующее Постановление. В нём, в частно-
сти, говорится, что коммунисты расценивают про-
шедшую избирательную кампанию как нечестную 
и несправедливую. Местным отделениям КПРФ 
рекомендовано на собраниях подвести итоги уча-
стия в выборах и подготовить предложения по со-
вершенствованию предвыборной работы. Бюро 
рескома поручено сформулировать предложения 
по изменению избирательного законодательства, 
которые исключали бы возможности фальсифика-
ции итогов голосования, вернули населению дове-
рие к институту выборов, сделали выборный про-
цесс прозрачным и подконтрольным.

Бюро рескома поручено в срок до 1 января 

2024 года разработать план избирательной кампа-
нии по выборам Президента РФ, намеченным на 
март 2024 года. Местным, первичным отделениям 
КПРФ в четвёртом квартале 2023 года рекомен-
довано активизировать работу по приёму новых 
членов партии; усилить организаторскую, полити-
ческую и идеологическую работу; развивать сеть 
местных отделений общественных организаций, 
работающих вместе с КПРФ. Определить для всех 
партийных организаций Чувашии в качестве при-
оритетного направления работу с молодёжью, 
омоложение партийных рядов, формирование у 
молодых людей активной и сознательной полити-
ческой позиции. Добиваться расширения протеста 
и подъёма рабочего движения. Местным отделе-
ниям важно достойно провести мероприятия, по-
свящённые 105-летию Ленинского Комсомола, 
106-й годовщине Великой Октябрьской социали-
стической революции, 144-й годовщине со дня 
рождения И.В. Сталина, 101-й годовщине образо-
вания СССР.

Депутатам, избранным в органы местного са-
моуправления от КПРФ, депутатам фракции КПРФ 
Государственного Совета Чувашской Республики 
рекомендовано активизировать работу по внесе-
нию законотворческих инициатив, доводить ин-
формацию об этой деятельности до населения, 
регулярно отчитываться перед избирателями, 
партийными организациями, проводить встречи и 
личные приёмы граждан.

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ.

Одним из самых ярких мо-
ментов Валдайского междуна-
родного форума стал вопрос, 
заданный президенту России 
дипломатом и учёным из Шри-
Ланки Даяном Джаятиллекой (в 
2018-20 годах он был послом 
своего государства в Москве), 
написал в своём Телеграм-
канале первый заместитель 
Председателя ЦК КПРФ Юрий 
Афонин.

Даян Джаятиллека констатиро-
вал, что России сейчас прихо-
дится противостоять западно-

му империализму. Он напомнил, что 
самым последовательным разобла-
чителем и критиком империализма 
был Владимир Ленин, что с запад-
ным империализмом бились на поле 
боя китайские, корейские и вьетнам-
ские коммунисты. Причём, подчер-
кнул ланкиец, они были «детьми 1917 
года». С этим невозможно не согла-

ситься. Действительно, все мощные 
коммунистические партии и социа-
листические государства в XX веке 
были созданы под влиянием нашей 
русской революции. И именно они са-
моотверженно сражались с империа-
листической гегемонией США.

Свои рассуждения Джаятиллека 
завершил вопросом: так не пора ли со-
временной России пересмотреть отно-
шение к революции 1917 года? Может, 
стоит меньше критиковать революци-

онные события и революционеров?
В своем ответе президент России 

несколько раз сказал: «вы правы», 
«я с вами соглашусь». Подчеркнул, 
что «надо меньше заниматься крити-
канством», и признал, что под руко-
водством коммунистов сегодня стре-
мительно растёт мощь Китая. Хотя 
и указал, что в отношениях между 
странами присутствуют геополитиче-
ские интересы, которые не связаны с 
классовыми отношениями.

Ланкийский дипломат призвал пересмотреть отношение к революции в России

Информационное сообщение о IV совместном Пленуме Комитета 
и КРК Чувашского республиканского отделения КПРФ

В АЛАТЫРЕ 
ПОЧТИЛИ ПАМЯТЬ 

ЗАЩИТНИКОВ 
ДОМА СОВЕТОВ

4 октября Алатырским гор-
комом КПРФ была орга-
низована акция «Чёрный 

октябрь 93-го. Мы помним», по-
свящённая 30-летию антикон-
ституционного государствен-
ного переворота и расстрелу 
защитников Верховного Совета 
России. Коммунисты во главе 
с первым секретарём горкома 
партии Ларисой Вавиловой воз-
ложили цветы к мемориальной 
доске в честь работников Ала-
тырского паровозоремонтного 
завода — участников и геро-
ев Первой русской революции 
1905-1907 гг., и провели оди-
ночный пикет возле завода.

 Информационная служба 
Алатырского городского 

отделения КПРФ.

4 октября во всех регионах страны прошла Всерос-
сийская акция КПРФ «За великую социалистическую 
Россию», приуроченная к событиям 1993 года в Мо-
скве, в ходе которых погибли десятки стойких защит-
ников Дома Советов. Люди отдавали долг благодарной 
памяти защитникам Советской власти и действующей 
Конституции, сражавшимся до конца, но ставшим без-
винными жертвами кровавого ельцинского расстрела в 
октябре 1993 г.

В Чебоксарах коммунисты, советские офицеры и не-
равнодушные горожане собрались у Братской моги-
лы коммунистов, отдавших свою жизнь за укрепление 

Советской власти в Чувашии в 1918 – 1924 годах, располо-
женной на набережной Волги. Первый секретарь Чувашско-
го рескома КПРФ Александр Андреев сказал: «Мы приш-
ли сюда почтить память тех, кто отдал свою жизнь, борясь 
за Советскую власть. В том «Чёрном октябре» 1993 года 
фактически был совершён государственный переворот. К 
власти пришли либеральные силы, которые довели страну 
до сегодняшней ситуации, когда Россия вынуждена защи-
щать свои кровные интересы, ведя специальную военную 
операцию на Украине. 30 лет минуло с той поры. И наша с 
вами задача сегодня вернуть Советскую власть, без кото-
рой невозможно сохранить страну от очередного развала, о 
котором так мечтает коллективный Запад. Пока мы помним 

борцов за Советскую власть, их подвиг не будет забыт». И 
объявил минуту молчания.

Выступивший председатель республиканской органи-
зации «Союз советских офицеров» Юрий Бусов отметил: 
«Сегодня скорбный день для всей страны. Если бы не было 
предательства Горбачёва с Ельциным и иже с ними, то се-
годня не было бы войны на Украине. Нам, коммунистам, 
нужно разъяснять это сегодняшней молодёжи. Особенно 
то, что восстановление социализма неизбежно. Подвиг тех, 
кто беззаветно отстаивал в 1993 году Советскую власть, мы 
не забудем никогда».

Депутат государственной Думы Ирина Филатова поде-
лилась своими воспоминаниями. В 1993 году она жила в 
Новосибирске и помнит, что тогда никто ничего не понимал, 
что происходило в Москве. Поэтому вся страна прильнула 
к телевизорам. Но были те, кто сразу же поехал в столицу 
защищать Верховный Совет. Сегодня мы живём в условиях 
специальной военной операции на Украине. И наша общая 
задача – не допустить повторения 1991 и 1993 годов. Убеж-
дена, подчеркнула Ирина Филатова, что российские бойцы, 
борющиеся с националистами под красными знамёнами, 
это прекрасно понимают.

Завершилось мероприятие возложением гвоздик к Брат-
ской могиле и общим фотографированием. 

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ. 

«Не забудем, не простим!»

● М.Н. Семёнов.
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«Чёрный октябрь»: 30 лет

«Круглый стол», посвящённый 
«Чёрному октябрю» 1993 года, со-
стоялся в Чувашском рескоме 
КПРФ. В его работе участвовали 
депутат Государственной Думы 
И.А. Филатова, два кандидата исто-
рических наук, первые секретари 
ряда местных партийных отде-
лений, председатели обществен-
ных организаций «Дети войны» и 
«Союз советских офицеров», не-
равнодушные граждане. Провёл 
заседание первый секретарь Чу-
вашского рескома КПРФ А.М. Ан-
дреев.

Открывая мероприятие, А.М. 
Андреев сказал: «Мы собра-
лись, чтобы обсудить траги-

ческие события 30-летней давности, 
когда Верховный Совет и Белый дом 
подверглись обстрелу по преступно-
му приказу Ельцина. Указ Ельцина о 
роспуске Съезда народных депутатов 
и Верховного Совета Конституцион-
ный суд России признал антикон-
ституционным. Ельцин, расстреляв 
Верховный Совет, повёл государство 
по олигархическому пути развития. 
Последствия ельцинской шоковой 
терапии мы ощущаем до сих пор. В 
защите Советской власти тогда уча-
ствовали и наши старшие товарищи 
из Чувашии. Мы не должны забывать 
те события. Важно понять и оценить 
масштаб того преступления, чтобы 
оно не повторилось вновь». И объ-
явил минуту молчания.

А.Н. Радиченко в качестве по-
ложительного итога тех кровавых 
событий назвал образование фрак-
ции КПРФ в Государственной Думе, 
которая плодотворно работает по 
сей день. Говорил о необходимости 
внесения назревших изменений в 
Конституцию страны. Предложил на 
российском уровне разработать ме-
ханизм, который позволял бы лишать 
предателей интересов государства 
(таких, как Чубайс, Новодворская, 
Ахеджакова) российского граждан-
ства, а их собственность конфиско-
вывать.

Е.В. Сухова, передавая дух того 
времени, заявила, что в 1993 году 
произошёл настоящий государствен-
ный переворот. Мы собрались здесь, 
чтобы извлечь уроки и рассказать о 
тех событиях молодым. В память о 
«Чёрном октябре» под лозунгом «Не 
забудем! Не простим!» коммунисты 
организовывали в Чебоксарах фа-
кельное шествие. Она также вспо-
минала историю создания городской 
организации КПРФ после запрета 
Ельциным КПСС. Тогда народ актив-
но поддерживал коммунистов. На 
митинги приходило по 800 и более че-
ловек. «Мне тогда казалось, что даже 
охранявшие нас милиционеры сочув-
ствовали нам. Такая была эйфория», 
- сказала Елена Васильевна.

Завершила она своё выступление 
констатацией того, что сегодня люди 
пассивны. Сознание у народа, вроде 
бы прояснилось, а вот политическое 
мышление угасло. Люди стали гра-
мотнее, хорошо понимают, что про-
исходит в стране. Но при этом ничего 
делать не хотят для улучшения сво-
его положения. Коммунистам важно 
перебороть такую тенденцию. 

А.М. Андреев напомнил вкратце 
хронологию событий «Чёрного октя-
бря».

Н.В. Селиванов говорил о разоб-
щённости российского общества. 
Одни говорят, что если бы не рас-
стрел Верховного Совета в 93-м году, 
то была бы гражданская война. Дру-
гие парируют, что гражданское проти-
востояние итак было. Кто-то считает, 
что КПРФ в то время была в лучшем 
положении, чем сейчас. Так как уро-

вень политического сознания насе-
ления был более высоким, чем те-
перь. Подобные рассуждения ставят 
перед коммунистами большие зада-
чи. КПРФ должна переломить такую 
линию, находя союзников в борьбе за 
достижение подлинной демократии 
и народовластия. Могла ли комму-
нистическая партия удержать власть 
в то время? Да. Но рядовые комму-
нисты ждали указаний «сверху». Не 
дождались. Сегодня Центральный 
Комитет должен тщательно работать, 
особенно при подборе кадров, в том 
числе при выдвижении кандидатуры 
в президенты страны. 

И.А. Филатова отметила, что в 
Государственной Думе в наши дни не 
принято обсуждать октябрьские со-
бытия 1993 года. Тема максимально 
замалчивается. Единственный, кто 
говорит про тот госпереворот, это 
Г.А. Зюганов. 4 октября 1993 года по 
Дому Правительства и защитникам 
парламента был открыт огонь из во-
енной техники, из танков. По разным 
данным, более 400 человек были ра-
нены, 147 погибли. Хотя очевидцы и 
участники говорят, что счёт жертв шёл 

на тысячи. В тот день Ельцин предал 
страну. Измена без срока давности. 

12 декабря 1993 года была приня-
та ельцинская Конституция. Однако 
референдум 12 декабря 1993 года 
о новой Конституции, проведённый 
для закрепления победы Ельцина 
над парламентом, был проведён в 
нарушение требований существовав-
шего, действовавшего и никем не от-
менённого закона «О референдуме 
РСФСР». Он требовал одобрения вы-
несенных на референдум вопросов 
абсолютным количеством голосов от 
всех избирателей, а не только голо-
сующих. По ельцинским же правилам 
результаты референдума считались 
вовсе не от «принявших участие». И 
даже не от числа бюллетеней, обна-
руженных в избирательных урнах. 
Результаты считались… только от 
числа действительных бюллетеней, 
а «действительность» бюллетеня 
определялась на местах по целесо-
образности. Даже после официально 
признанных фальсификаций и вне-
сённых корректировок в результаты 
этого «облегчённого» референдума 
новую Конституцию поддержал лишь 
31% граждан, внесённых в списки для 
голосования. Но по «президентским 
правилам», «за» Конституцию было 
подано 58,43% голосов. Ну и вишенка 
на торте конституционности: даже по 
ельцинским правилам в 14 регионах 
референдум не состоялся.

В 1993 году мне было всего 15 лет, 
продолжила Ирина Анатольевна. Но 
я хорошо помню, что никто тогда не 
осознавал полного смысла и послед-
ствий происходящего. Мы до сих пор 
несём на себе это бремя. Сегодня 
наша общая задача – не допустить 
повторения 1991 и 1993 годов.

Она рассказала о недавней Меж-
дународной парламентской конфе-
ренции «Россия-Латинская Амери-
ка». Сделала акцент на том, что ни 
один из представителей государств 

Латинской Америки не отозвался 
плохо о Советском Союзе и марк-
сизме-ленинизме. Это обнадёжива-
ет, подчеркнула И.А. Филатова. Она 
также проинформировала о кончине 
4 октября Ивана Игнатьевича Никит-
чука, секретаря Центрального Совета 
СКП-КПСС, Председателя Общерос-
сийской общественной организации 
«Российские учёные социалистиче-
ской ориентации», депутата Государ-
ственной Думы II, III и IV созывов,  
непреклонного борца за дело трудя-
щихся, нашего близкого товарища и 
друга. Его память участники «кругло-
го стола» почтили минутой молчания.

А.М. Андреев процитировал пу-
бликацию в газете «Правда»: «Се-
годня очевидно, что вёдшиеся в по-
следние дни сентября переговоры 
о «нулевом варианте» (то есть об 
отходе сторон на позиции до подпи-
сания незаконного ельцинского указа 
№1400) камуфлировали приготовле-
ния к расправе. Бронетехника вну-
тренних войск появилась в Москве 
ещё в ночь на 30 сентября. Группи-
ровка во главе с Ельциным была го-
това к кровопролитию.

И всё же многое пошло не по пла-
ну. Как и после кровавого Первомая, 
ответом на разгон митинга 2 октября 
стало увеличение числа демонстран-
тов на улицах Москвы. Днём 3 октя-
бря на Октябрьской площади собира-
лось Всенародное вече. Ельцинисты 
предприняли новую попытку устроить 
избиение сторонников Верховного 
Совета. Но число пришедших в вос-
кресный день людей было поистине 
беспрецедентным. Речь шла о сотнях 
тысяч человек.

Ответом на очередное проявле-
ние насилия со стороны карателей 
стало народное восстание. Огромная 
людская лавина, сметая кордоны вну-
тренних войск, прорвалась по Садо-
вому кольцу к Дому Советов и дебло-
кировала его. Число демонстрантов 
явно ошеломило ельцинистов: оце-
пление в какой-то момент попросту 
разбежалось, бросая автомобильную 
технику и амуницию.

Теперь Ельцину оставалось или 
уйти, или утопить восстание в крови. 
Провокации уже вовсю осуществля-
лись: была стрельба, появились ра-
неные с обеих сторон»...

В.Г. Цапин поделился воспомина-
ниями, как он узнал о событиях октя-
бря 1993 года. В то время он служил 
в армии радистом. В конце сентября 
их часть перевели в режим усиленной 
готовности, а в связи с чем, не объяс-
нили. Он, прослушивая радиочасто-
ты, узнал о событиях в Москве. Хотел 
получить разъяснения у офицеров. 
Ему сказали: «Наше дело нести служ-
бу, а в политику не лезть». Выходит, 
даже в армии тогда никто ничего тол-
ком не знал. А дембелей не спешили 
увольнять в запас, задержали до са-
мого ноября.

А.М. Андреев озвучил так на-
зываемые «неотвеченные» с поли-
тической и правовой точек зрения 
вопросы, которые фракция КПРФ 
поднимала неоднократно. Например, 

до сих пор нет чёткости в понима-
нии роли, степени ответственности 
конкретных лиц, повинных в органи-
зации насильственного захвата вла-
сти, в гибели, ранениях и увечьях за-
щитников российского парламента, в 
незаконных арестах и политических 
преследованиях многих народных де-
путатов, других граждан Российской 
Федерации. Общественность и экс-
пертов продолжают будоражить раз-
личные свидетельства о значительно 
превышающем официальные данные 
числе граждан, убитых и пострадав-
ших при штурме Дома Советов.

Не дана оценка публикациям из 
архива президентской библиотеки 
Клинтона, где представлена запись 
разговора президентов Ельцина и 
Клинтона от 21 сентября 1993 года. 
Вот цитата из того разговора:

Ельцин: «Билл, Верховный Совет 
полностью вышел из-под контроля. 
Он больше не поддерживает рефор-
мы. И вообще они там стали комму-
нистами. Я решил его разогнать».

Клинтон: «Армия и спецслужбы на 
твоей стороне?»

Ельцин: «Да».

Клинтон: «Хорошо. На неделе Се-
нат выделит вам ещё 2,5 млрд. дол-
ларов».

Никак юридически не оценены 
выводы думских комиссий и рабочих 
групп о том, что из оружия, которое 
было у защитников Дома Советов, ни 
один гражданин не был убит. А таких 
стволов было изъято 926. Абсолютно 
нерасследованными остаются собы-
тия утром 4 октября, когда дивизия 
Дзержинского ещё до расстрела Бе-
лого дома успела повоевать с Таман-
ской дивизией, с Кантемировской ди-
визией и с 42-м воздушно-десантным 
полком. Не оформлен юридически 
и вывод о том, что никакого штурма 
телерадиоцентра «Останкино» ми-
тингующими сторонниками Верхов-
ного Совета не было. А это главный 
козырь ельцинской пропаганды и обо-
снования введения военного положе-
ния в Москве. Не ясно до сих пор, что 
произошло и кто спровоцировал кро-
вопролитие в Москве в треугольнике 
зданий Дом Советов — посольство 
США — мэрия (бывший СЭВ) уже по-
сле того, как утром 3 октября Ельцин 
дал согласие на обсуждение вариан-
та об одновременных досрочных вы-
борах президента и депутатов, что 
означало принятие мирного плана 
Зорькина.

Без ответов на эти и многие другие 
вопросы невозможно извлечь надле-
жащие уроки из трагических событий 
1993 года, подчеркнул А.М. Андре-
ев. И подвёл итоги «круглого стола». 
Его участники общим голосованием 
решили подготовить информацион-
ный спецвыпуск газеты про кровавые 
события «Чёрного октября». А затем 
обсудить его материалы и материа-
лы «круглого стола» в партийных от-
делениях. Чтобы люди задумались, 
каким образом и с какими жертвами 
ельцинский режим смог сохранить 
свою антинародную власть.

С. Петров.

«НеотвечеННых» вопросов быть Не должНо
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КОРОТКОЙ 
СТРОКОЙ

 10 октября, 105 лет назад, Со-
внарком принял декрет «О введении 
новой орфографии», утвердивший 
изменения в правила правописания. 
Твёрдый знак перестал употребляться 
в окончаниях слов.
 С 1 октября в договоре кре-

дитования должна указываться 
полная стоимость страховых услуг 
и страховой премии. Это позволит 
получить полную информацию о стои-
мости кредита. Также с 1 октября по-
лисы добровольного страхования 
банковских карт должны не только 
защищать от потери карты или её 
повреждения, но и включать другие 
риски. Среди них — мошенническое 
списание денег.
 С 12 октября вводится уголов-

ная ответственность за контрабан-
ду, умышленное уничтожение или 
повреждение, незаконную добычу, 
сбор и оборот особо ценных расте-
ний и грибов, занесённых в Красную 
книгу. Например, за их приобретение 
или продажу через СМИ или интернет 
предусмотрен штраф до 1,5 млн. руб. 
и лишение свободы на срок до 5 лет.
 В ноябре пенсионеры, кото-

рым исполнилось 80 лет, получат 
повышенную фиксированную вы-
плату к страховой пенсии по старо-
сти в размере 7567 руб. 33 коп.
 С 1 февраля 2024 г. власти 

планируют повысить социальные 
выплаты на 7,5%. Аккурат перед пре-
зидентскими выборами, чтобы задо-
брить народ…
 РИА Новости составило рей-

тинг регионов по материальному 
благополучию населения. Чувашия 
в нём заняла 66 место. В ПФО лиди-
рует Татария (12 место), в аутсайдерах 
– Марий Эл (71 место).
 За девять месяцев 2023 г. в Чу-

вашии обанкротились 34 компании 
и 1,6 тысячи физических лиц. Это на 
36% превышает показатели предыду-
щего года, подсчитали в Федресурсе.
 С начала 2023 г. органы про-

куратуры выявили 555 нарушений 
закона в сфере реализации нацио-
нальных проектов в Чувашии. По 
постановлениям прокуроров к адми-
нистративной ответственности привле-
чено 37 лиц, к дисциплинарной – 125 
человек. Возбуждено одно уголовное 
дело. 
 Стоимость 1 кв. м в новострой-

ках Чебоксар с начала года вырос-
ла почти на 13% и составляет 102,9 
тыс. руб. (в среднем по стране – 118 
тыс. руб.). Стоимость жилья подскочи-
ла во всех крупных городах России.
 По данным Россельхознадзо-

ра, из 34 точек общественного пи-
тания по производству шаурмы в 
11 муниципалитетах Чувашии 85% 
осуществляют деятельность с нару-
шением требований ветеринарного 
законодательства. Принято решение 
обеспечить обязательную регистра-
цию предпринимателями точек в Фе-
деральной информационной системе 
в области ветеринарии. Также в респу-
блике разрабатываются правила орга-
низации выставок и ярмарок. Сейчас 
на таких площадках можно нарваться 
на контрафактную камчатскую рыбу, 
нелегальный алтайский или башкир-
ский мёд.

Наши юбиляры:
Скворцов Анатолий Иванович, (75 лет), Красноар-

мейский район.
Кучина Ирина Викторовна, (65 лет), член бюро 

райкома КПРФ, Аликовский район.
Николаев Валерий Львович, (60 лет), подполков-

ник, Романов Андрей Валерьевич, (45 лет), лейте-
нант, Союз советских офицеров.

Антипов Станислав Семёнович, (55 лет), ПО-19, г. 
Чебоксары.

Захарова Анастасия Вячеславовна, (35 лет), г. 
Алатырь. 

В эти дни родились:
Николаев Геннадий Григорьевич, ПО-15, депутат 

Чебоксарского городского Собрания депутатов, Васи-
льев Василий Алексеевич, ПО-7, Родионова Люд-

мила Алексеевна, ПО-18, Фёдоров Николай Плато-
нович, ПО-20, Эсанов Шахрух Шакирович, ПО-21, г. 
Чебоксары.

Мышенков Александр Петрович, г. Алатырь.
Козаков Константин Валерьевич, Шурыгин Вале-

рий Валерьевич, Шумерлинский район.
Прокопьев Владимир Георгиевич, Ишакское ПО, 

Ярандайкина Валентина Фадеевна, Синьял-Покров-
ское ПО, Варламов Геннадий Геннадьевич, Чиршка-
синское ПО, Чебоксарский район.

Языков Григорий Васильевич, Ершов Николай 
Гаврилович, Михайлов Валерий Петрович, Красно-
армейский район.

Чумакова Галина Александровна, секретарь Ста-
роатайского ПО, Красночетайский район.

Бычков Михаил Ананьевич, подполковник, Позде-
ев Дмитрий Анатольевич и Исачкин Олег Анатолье-
вич, лейтенанты, Союз советских офицеров.

Чебоксарский райком КПРФ и коммунисты Шорче-
касинского первичного отделения выражают искренние 
соболезнования секретарю В.Т. Лысовой в связи с пре-
ждевременным уходом из жизни супруга 

Юрия Николаевича.

Чебоксарский райком КПРФ и Чиршкасинское пер-
вичное отделение выражают глубокие соболезнования 
Ефимову Александру Николаевичу в связи с кончиной 
супруги

Екатерины Ивановны.

В посёлке Южный микрорайона «Стрелка» города Ала-
тыря местным отделением КПРФ при активной под-
держке ряда союзных организаций и горожан была 

организована праздничная программа с символическим 
названием «Золотая осень». Её провели первый секре-
тарь Алатырского горкома КПРФ Лариса Вавилова, секре-
тарь горкома по идеологии, агитации и информполитработе 
Александр Киреев и секретарь райкома партии, «серебря-
ный волонтёр» Ирина Сидякина.

Для жите-
лей Южного 
всех возрастов 
звучали лири-
ческие стихи 
а л а т ы р с к и х 
поэтов Алек-
сандра Кирее-
ва и Людмилы 
К о л е с о в о й . 
П а т р и о т и -
ческое сти-
х о т в о р е н и е 
Василия Фро-
л о в а - К р ы м -
ского «Не 
будите рус-

ского медведя» прочёл член горкома Владимир Морозов. 
Популярные эстрадные песни исполнил хор русской песни 
«Родник» при Центре социального обслуживания населения 
Алатыря. А непоседливую детвору порадовали разнообраз-
ные игры и конкурсы, подготовленные Ириной Сидякиной и 
Ларисой Вавиловой.

Мероприятие завершилось вручением победителям и 
самым активным участникам развлекательно-игрового ма-
рафона грамот от республиканского спортивно-патриотиче-
ского клуба «Барс» и сладких призов, а также чаепитием и 
импровизированной дискотекой на свежем воздухе. 

Отдельные слова благодарности Лариса Вавилова вы-
разила местной жительнице, члену КПРФ Галине Антоши-
ной, ставшей 
одним из основ-
ных инициато-
ров  праздни-
ка, и бывшему 
председателю 
ТОС «Стрелка» 
Клавдии Кар-
мызовой, кото-
рая оповещала 
людей о пред-
стоящем собы-
тии. 

Александр 
Киреев.

«Профтехучилище вывело 
меня в люди»

Днём рождения системы 
профессионально-тех-
нического образования 

стало 2 октября 1940 года, ког-
да был принят Указ Президи-
ума Верхового Совета СССР 
«О государственных трудовых 
резервах СССР». В Указе были 
определены два типа учебных 
заведений: школы фабрично-заводского обучения 
(ФЗО) с 6-ти месячным сроком обучения для подго-
товки рабочих массовых профессий; ремесленные и 
железнодорожные училища с двухгодичным сроком 
обучения. За свою историю учреждения профобра-
зования подготовили для различных отраслей эко-
номики миллионы квалифицированных кадров. 

В 1954 году я поступил в чебоксарское ПТУ, чтобы 
выучиться на рамщика лесопильного цеха. Нас тогда 
было 50 сельских ребят. Все мы успешно закончили 
училище и получили направление на работу: 25 че-
ловек в Архангельск и 25 – в Карелию. Я попал на 
25-й лесопильный завод в Архангельске. Проработал 
несколько лет рамщиком. Распиливал брёвна на до-
ски, которые шли на экспорт. А потом комитет комсо-
мола завода рекомендовал меня на работу в Главное 
управление лесной промышленности МВД СССР. 

Вспоминаю о профтехучилище с благодарно-
стью. Ведь оно вывело меня, деревенского парня, 
в люди.

Феофан Галкин.  
  

Вчера в очередную поездку в зону СВО отпра-
вился руководитель общественного движения 
«Надёжный тыл Чувашии» Алексей Сержантов. 
Основную часть гуманитарного груза составля-
ют лекарственные препараты. Чебоксарский гор-
ком КПРФ передал нашим бойцам детские рисун-
ки. За весомый вклад в сбор гуманитарной помощи 
первый секретарь горкома З.П. Семенова вырази-
ла благодарность Л.А. Родионовой.

«ЗОЛОТАЯ ОСЕНЬ» В АЛАТЫРЕ

Из почты


